

FUNDADO EN 1928 POR JUAN GARCIA REVENGA

## El temporal

Varios puentes amenazan ruina.—Barrios aislados

LONDRES, 8.—A consecuencia de las grandes nevadas de la semana última, las lluvias pertinaces y copiosas que sin interrupción han continuado en ésta y la formidable tempestad desencadenada anteayer en las montañas de Costwold, donde se forma el Támesis, el caudal de este río ha aumentado considerablemente, dando lugar a su desbordamiento en algunas regiones, en particular en aquellas donde los afluentes constituyen especies de cerros que les dan apariencias de islas.

La noche última las inundaciones, en parte previstas por el Observatorio, se extendieron a los barrios extremos de la capital, adquiriendo aterradoras proporciones al oeste de Moiesey, donde el caserío, formado en su totalidad por hotelitos de recreo, ha quedado completamente aislado.

El puente de Mamptoncourt, invadido por las aguas ha sufrido grandes desperfectos, creyéndose que se tardará mucho tiempo en repararlos y, por lo tanto, en poderse restablecer el tráfico.

Lo mismo ocurre con el puente Zingston, el cual, al quedar cegado por los restos de las embarcaciones que aglomeró allí la corriente, se ha convertido en una especie de dique.

Aumenta la gravedad de la situación en estos puntos el gran número de esclusas y presas construidas en el cauce para favorecer la navegación fluvial, y que ahora contribuyen a hacer más difícil los desbordamientos.

Además del Támesis se han desbordado otros ríos

LONDRES, 8.—Las noticias que dificultosamente, por la anomalía de las comunicaciones, llegan de los departamentos, acusan una gravedad inquietante.

La crecida del Támesis continúa en toda la extensión de su curso, favorecida por la última marea, que ha sido imponente.

Además del Támesis se ha desbordado los ríos Mole, en un lugar próximo a su desembocadura, en el Támesis: el Arent, que rompió los diques de Dartford en el condado de Kent; el Lee, que inundó en pocos minutos la población de Leyton; el Cón y el Leach, que han invadido casi por completo la extensa zona agrícola de Lechdale, y el Roding, que ha formado una enorme laguna junto a la isla Sheppey.

En las cercanías de Londres, donde el cauce del Támesis tomó el aspecto de estuario, la inundación reviste caracteres espantosos, pues los abundantes pueblitos de las riberas han quedado de improviso transformados en islas.

Los auxilios que se han organizado con toda rapidez, no pueden ser lo eficaces que fuera de desear, dada la impetuosidad de la corriente que imposibilita de momento la circulación por los caminos y el empleo de barcas.

Se pensó en socorrer a las numerosas familias que se hallan en peligro por medio de aeroplanos; pero también este servicio resulta impracticable por haberse desencadenado un furioso huracán.

Nuevos desbordamientos.—Situación angustiosa en varios condados

LONDRES, 8.—Han proseguido los desbordamientos en casi toda Inglaterra. Muchos muros de contención y en general todas las obras de defensa construídas en las poblaciones ribereñas, han sido derrumbadas por las aguas. En la mayoría de los condados el desbordamiento de anoche sorprendió a los vecinos cuando se hallaban durmiendo. Precipitadamente fueron despojadas las casas de la parte baja trasladándose las familias a los sitios altos donde esta mañana han llegado tan bien las aguas.

La situación es especialmente desesperada en Teddington y Romey, donde la crecida es cada vez mayor. En Shetterton el nivel de las aguas desbordadas cubre las casas de un solo piso. En los tejados de otras más altas se ha instalado mucha gente, que demanda auxilio angustiadamente, sin que se les pueda socorrer, a pesar de los estériles esfuerzos realizados por las autoridades.

En Hembey y Maldenhead se hallan totalmente sumergidos los barrios ribereños. Los bosques de este último sitio han desaparecido debajo del agua. En Henley ha habido, además, muchos derrumbamientos, calculándose que el número de víctimas es considerable, aunque por ahora no se puede precisar su número.

El malecón de Lambeth se ha roto por la presión del agua, y ésta, en una cantidad de varios millones de hectolitros, se precipita por las calles, llegando hasta Westminster, donde han sido volcados y arrastrados por la fuerza de la corriente todos los vehículos a los que sorprendió la catástrofe.

Los daños en la ciudad.—El Palacio Real y el Parlamento, invadidos por las aguas

LONDRES, 8.—No han sido menores que en los departamentos ribereños los estragos producidos en la ciudad por la imponente crecida del Támesis.

En la parte Sur, la población fué advertida del peligro por las sirenas de los bomberos, pero aun así muy pocos vecinos pudieron abandonar las casas. Cuando esto se efectuaba, ya las aguas invadían las plantas bajas, y a los habitantes no les quedó otro recurso para ponerse a salvo que subir a los últimos pisos.

Los bomberos y agentes de Policía ri-

valizaron heroicamente, salvando a costa de sus vidas algunos de ellos, a numerosas personas que se hallaban en gravísima situación; en su mayoría mujeres y niños.

Las aguas han inundado la parte baja del Palacio Real y del edificio del Parlamento.

Donde la inundación causó mayores daños fué entre los puentes de Lambeth y Vauxhall.

Las aguas invadieron los departamentos de máquinas de varias fábricas de electricidad, originando grandes trastornos en los servicios de los ferrocarriles metropolitanos y en numerosos talleres y comercios.

Durante más de una hora, las aguas corrieron con la violencia de un torrente por las calles inundadas, arrastrando cuanto se oponía a su avance.

Esta mañana fueron ya recogidos y llevados al Depósito once cadáveres.

Primera relación de víctimas

LONDRES, 8.—A consecuencia de las inundaciones, se ahogaron catorce personas, diez en el distrito de Westminster, dos en el barrio de Budney y dos en el de Hammeersmith.

De las catorce víctimas, dos eran hombres de edad avanzada.

En el barrio de Westminster se ahogaron cuatro hermanos de diez y ocho, diez y seis, diez y dos años y medio, respectivamente, que dormían en una cueva.

La última madrugada ha sido verdaderamente espantosa para los habitantes de esos barrios.

Despertados repentinamente por el ruido de las aguas que invadían las calles y ayudados por los policías, la gente que dormía en las cuevas, apenas si tuvo tiempo para vestirse y escapar, y en algunos casos las aguas impedían que se abriesen las puertas de la calle y los inquilinos para huir del peligro, tenían que saltar por las ventanas.

Se cree que durante dos o tres días habrá nuevas mareas considerables. Por continuar las lluvias ha crecido aún más el Támesis y con todo ello se teme haya más inundaciones en esta capital. Las autoridades han adoptado cuantas medidas les ha sido posible para evitar más desgracias. Se están distribuyendo auxilios de toda clase a los damnificados.

Sufren daños, entre otros muchos edificios, el Palacio Real, la Torre de Londres y el Parlamento

LONDRES, 8.—Reina gran consternación por el desbordamiento del Támesis, cuyos perjuicios alcanzan a varios miles de habitantes de esta capital.

Durante toda la mañana de hoy y parte de la tarde han proseguido los trabajos para contener las aguas.

La inundación recuerda por su extensión y gravedad la padecida el año 19 por la ciudad de París y las que periódicamente se registran en Viena.

Las aguas han causado grandes daños en muchos edificios, entre ellos la Torre de Londres, el Palacio Real y el Parlamento.

La autoridad ha fijado bandos en las calles más importantes, en los que se ruega a los vecinos que se avise al menor síntoma de que la inundación aumenta.

Muchos habitantes de las casas situadas en las calles próximas al río se han refugiado en los pisos altos de la mismas, y si la inundación no baja, serán varios los días que tengan que estar allí bloqueados por las aguas.

El peligro inminente no habrá desaparecido por completo hasta el próximo martes, en que habrá marea baja.

Los daños causados ascienden a muchos miles de libras esterlinas

LONDRES, 8.—Los daños causados hasta ahora por las inundaciones se elevan a muchos miles de libras esterlinas.

En las Galerías Tate, las aguas han estropeado numerosos cartones que contenían cientos de croquis debidos al pintor Turner.

Las autoridades del puerto han declarado que, a consecuencia del persistente temporal y de los huracanes, el nivel de las aguas del Támesis se había elevado anoche a seis pies sobre su nivel normal.

Violentísimo huracán en toda Inglaterra

LONDRES, 8.—A consecuencia del fortísimo huracán desencadenado durante todo el día de ayer en Inglaterra hubo tres muertos y numerosos heridos.

Los daños materiales han sido considerables. El viento arrancó numerosos tejados, derrumbó muros e inmovilizó a muchos trenes, destruyendo trescientas líneas telefónicas.

En España: a ocho grados bajo cero

BARCELONA, 8.—El Servicio Meteorológico de Cataluña ha comunicado que la temperatura mínima de esta madrugada ha sido de ocho grados bajo cero en Tremp y Lérida y de cuatro bajo cero en Manresa. En esta ciudad y en Vich ha habido fuerte escarcha.

Sepultados en la nieve

HUESCA, 8.—Se reciben noticias particulares de Gistain, según las cuales el día 3 del actual y en la partida denominada Igueta, un alud de nieve sepultó a los obreros Antonio Cascarrán, Antonio Bielsa, y se libró por casualidad otro compañero. Este trató inútilmente de prestar auxilio y decidió ir a pedirlo al pueblo. Acudieron las autoridades y se logró, después de tres horas de trabajos, salvar a los sepultados. Fueron trasladados a su domicilio.

El temporal en Marruecos.—La zona de Alhucemas, incomunicada

VILLA SANJURJO, 8.—Esta zona del Rif está incomunicada desde hace cuatro días. El estado del mar es imponente por el fortísimo levante. La lluvia cae torrencialmente y es imposible vadear el río Nekor. De Melilla dicen que están allí detenidos numerosos "autos" con viajeros, por la imposibilidad de trasladarse a esta villa. Los hijos del ministro de Fomento y sus acompañantes continúan aquí, siéndoles imposible proseguir su viaje ni por mar ni por tierra. Acosados por el temporal, se han visto numerosos jabalíes en las proximidades de las cabillas de Quilate.

En Villa Sanjurjo

VILLA SANJURJO, 8.—Por la enorme crecida del río Guis no han podido pasar el ayudante del general Sanjurjo y los hijos del ministro de Fomento, que se han visto precisados a regresar a esta localidad. El mar sigue imponente. Sobre esta villa pasó un aeroplano, que volaba con gran dificultad a causa del temporal. Han quedado destruídos totalmente los puentes de madera.

El temporal en Melilla

MELILLA, 8.—Continúa el temporal de Levante. El vapor correo "Reina Victoria" tuvo que refugiarse en Cala Charanés, y los pasajeros vinieron por tierra. También se refugió en dicha cala el vapor "Cabo Santa Pola", que había salido de este puerto. Varias embarcaciones pesqueras, que se habían hecho a la mar, buscaron refugio en la costa y otras consiguieron entrar en el puerto con grandes trabajos. Un gran gentío presenció emocionado su entrada.

La obra del Gobierno inglés

Un discurso optimista de Baldwin

WORCESTER, 8.—El primer ministro, Sr. Baldwin, en una reunión conservadora, ha expuesto en un discurso, que fué muy aplaudido, la obra realizada últimamente por el Gobierno actual y ha dicho que, en los dos últimos años se han realizado en toda Europa grandes progresos, especialmente en los terrenos financiero y político.

El Tratado de Locarno—agregó—ha logrado reunir a Francia, Bélgica, Alemania, Italia e Inglaterra, como potencias que garantizan la seguridad de las fronteras de Francia, Bélgica y Alemania.

Francia, por su parte—añadió el señor Baldwin—, ha recobrado las seguridades necesarias para conseguir el restablecimiento de la paz en su territorio, lo cual es a la vez una garantía para el país francés y una garantía para la pacificación de Europa.

Además—continuó diciendo el orador—, el Tratado de Locarno ha tenido como consecuencia favorable la entrada de Alemania en la Sociedad de Naciones.

Recordó luego que se ha llegado a la conclusión de acuerdos entre distintos países, para el arreglo de las deudas de guerra.

Hizo constar que Inglaterra ha prestado su ayuda para el restablecimiento monetario de algunos países.

Agregó que la situación general ha mejorado también, incluso en algunos países donde tienen lugar luchas intestinas, como en China.

La Sociedad de Naciones—siguió diciendo—, aumenta su prestigio, su fuerza y su solidez, y si continúa realizando los progresos iniciados en los últimos tiempos, será de todo punto imposible la repetición de catástrofes como la que significó la gran guerra europea. Terminó recordando los esfuerzos realizados por Inglaterra para la solución del importantísimo problema del desarme. El Sr. Baldwin fué ovacionado.

El contrabando de armas

Protesta de la Pequeña Entente

BELGRADO, 8.—Las naciones de la Pequeña Entente han dirigido una nota a la Sociedad de Naciones protestando contra el contrabando de armas a Hungría y de otras violaciones de los Tratados firmados.

Las armas iban destinadas a Polonia

BERLIN, 8.—Noticias de Budapest aseguran que las armas recientemente descubiertas iban destinadas a Polonia para fines de guerra.

Esta denuncia de Hungría ha facilitado el que se pueda descubrir un nuevo cargamento de 1.200 ametralladoras, que iban a pasar de contrabando.

La guerra fuera de ley

Texto de la respuesta de Briand.—Se propone la adhesión de los demás países

PARIS, 8.—Se ha publicado en esta capital el texto de la contestación del ministro francés de Negocios Extranjeros, señor Briand, a la nota del secretario de Estado norteamericano, señor Kellogg, referente a la ilegalidad de las guerras.

En dicha contestación, el señor Briand declara que el procedimiento sugerido por el señor Kellogg es de índole apropiada a satisfacer las miras del Gobierno francés y tendría la ventaja de consagrar desde ahora su carácter al ser firmado por Francia y los Estados Unidos. El Gobierno francés—se añade en el documento—está dispuesto a unirse al de los Estados Unidos para proponer la adhesión de to-

das las naciones al acta una vez firmada por Francia y Norteamérica y en la que se consignaría que los contratantes se comprometían a no emprender ninguna guerra de agresión y a emplear toda clase de medios pacíficos para el arreglo de los conflictos de todo género que pudieran surgir.

Los contratantes se comprometerían además a poner este acta en conocimiento de todos los Estados, invitándoles a adherirse al documento.

El Gobierno francés tiene el convencimiento de que esta proposición sería acogida con gratitud por el mundo entero y de que los esfuerzos de los Gobiernos francés y norteamericano, al asumir la iniciativa de la adopción universal, serán coronados por el más completo éxito.

El Gobierno norteamericano no juzga satisfactoria la respuesta francesa

LONDRES, 8.—Un telegrama recibido en Londres dice que el departamento de Estado norteamericano ha hecho saber a M. Claudel, embajador francés, que la respuesta de París a las proposiciones americanas para la conclusión de un pacto proscribiendo la guerra "no es juzgada satisfactoriamente por el Gobierno norteamericano".

Los Reyes de Afganistán en Italia

La llegada a Nápoles

NAPOLÉ, 8.—Han llegado a esta capital los Soberanos del Afganistán, siendo recibidos por las autoridades superiores, altas personalidades y numeroso público, que les ovacionó.

Les fueron rendidos los honores previstos, siendo los Soberanos objeto de grandes agasajos y mostrándose muy satisfecho de la cordialidad de la acogida, así como de la espontaneidad de las manifestaciones de afecto que les ha tributado la población italiana.

Hoy irán a Roma

ROMA, 8.—Mañana llegarán a esta capital los Soberanos del Afganistán, que serán recibidos por los Reyes de Italia, Cuerpo diplomático y autoridades.

La Prensa publica artículos ocupándose de la visita, que miran con simpatía y a la cual conceden importancia por las derivaciones que pueda tener en el porvenir. En efecto, el emir Amulla Khan es hombre de modernas ideas y animado de un gran de grandes actividades, de felices iniciativas, de seo de estudiar los países de Europa, como objeto de implantar en su montañoso Estado todos los adelantos que haya tenido ocasión de observar para lograr su mayor perfeccionamiento en todos los aspectos.

Es, en efecto, el Afganistán, un país muy fértil, rico en minerales; pero necesitado de ayuda.

La Prensa coincide en desear su desarrollo, y para conseguir éste el emir Amulla estudiará las posibilidades de su país en relación con la realidad tangible, y ésta es la más principal razón de su viaje.

Pero ocurre que empresas como ésta reclaman la aportación de capitales, y este es el problema que tratará de resolver el Soberano del Arganistán.

La Prensa italiana dice también que, después de su viaje a Italia, el emir Amulla visitará Francia, Inglaterra, Bélgica y Alemania.

Muerto en riña

OVIEDO, 8.—Cándido Alonso Prida y David Llamedo entraron en un establecimiento de bebidas, donde se hallaba Luis Cocina. A poco, surgió una discusión entre ellos por antiguos resentimientos. Intervinieron los que se hallaban en la taberna y se calmaron los ánimos; pero al salir a la calle, Cándido, haciendo uso de un revólver, disparó sobre Luis y le causó la muerte. El matador ha sido detenido. El hecho ocurrió en el pueblo de Toroza.

De la fiesta de Reyes

En Palma de Mallorca

PALMA DE MALLORCA, 8.—Han sido obsequiados los aislados, en número de 40, con una comida extraordinaria, sufragada por el Rotary Club. Luego se hizo entrega a los aislados de juguetes y prendas ropa y otros objetos, pagados por la misma entidad. Servida la comida, se hizo el reparto de dichos objetos por las esposas de algunos rotarios.

También en la Inclusa se hizo el reparto de juguetes que anualmente regala don Rafael Pons. Asistieron al reparto el presidente de la Diputación y varios diputados.

Una agrupación de periodistas obsequia a los niños

SAN FERNANDO, 8.—La Agrupación de la Prensa diaria, por iniciativa de su presidente y con el concurso de algunos elementos de esta ciudad, ha reparado meriendas a los niños pobres que se educan en las clases del Pósito de Pescadores. El Ayuntamiento también obsequió a los niños de las escuelas públicas.

## El comunismo

La implantación de la jornada de siete horas

MOSCOU, 8.—La Comisión especial nombrada por el Gobierno de los Soviets para introducir en todas las industrias la jornada de trabajo de siete horas ha acordado que el cambio de ocho horas a siete no podrá hacerse más que con su autorización y en el orden por ella fijado. Hasta el 1 de junio no se fijará la lista de las Empresas en que se introducirá la nueva jornada.

Todas las nuevas Empresas y las concesiones que empiecen a funcionar este año tendrán la obligación de incluir en su reglamento dicha jornada de trabajo.

La jornada de siete horas y cuarto en la industria textil

MOSCOU, 8.—La Comisión gubernamental ha acordado implantar, a partir del 15 del actual, la jornada de trabajo de siete horas y cuarto en las grandes fábricas de la industria textil.

El Sindicato de Mineros de Moscú presta 50.000 libras a una organización minera inglesa

LONDRES, 8.—Un despacho de Riga de procedencia inglesa dice que el Sindicato de Obreros de Moscú ha comunicado que una organización minera británica le ha pedido un préstamo de 50.000 libras esterlinas, sin interés, para pagar las deudas contraídas a consecuencia de la huelga minera.

El despacho añade que ese Sindicato de Moscú ha acordado en el acto remitir dicha suma, manifestándose muy satisfecho por poder ayudar así a los compañeros británicos.

Ayer ha sido remitida ya parte de esa cantidad, habiéndose sacado los fondos de los que en tiempos se habían destinado a ayudar a los mineros franceses que se hallaban en huelga.

El señor Sánchez Guerra no está enfermo

PARIS, 8.—No es exacto que se encuentre enfermo el Sr. Sánchez Guerra. Podemos asegurar que el ex presidente del Consejo de ministros español goza de excelente salud y hace su vida ordinaria.

Exposición Baroja, en París

PARIS, 8.—En la Galería de Arte Contemporáneo se ha inaugurado una Exposición de pinturas y aguafuertes del artista español Ricardo Baroja.

Asistió numerosa concurrencia que tributó grandes elogios a la obras expuestas.

El viaje de la Reina doña Victoria a Málaga

MALAGA, 8.—El gobernador civil interino, hablando con los periodistas acerca del anunciado viaje regio, ha manifestado que, en efecto tiene carácter oficial la noticia de la próxima llegada de la Reina y de las infantas a esta capital, donde pasarán una larga temporada con la princesa de Battenberg, madre de doña Victoria. Aunque la fecha de la visita de la princesa Beatriz está anunciada para el día 17, se cree que se aplazará para coincidir con la llegada de las reales personas, cuya fecha ha sido señalada para el día 24 del actual.

Los aviadores Iglesias y Jiménez salen para Cabo Juby

SEVILLA, 8.—Ayer tarde, a las cinco, salió del aeródromo de Tablada, con dirección a Cabo Juby, el sexquiplano "Lorraine", de 500 caballos, en que hacen el vuelo de prueba los capitanes de Aviación señores Iglesias y Jiménez.

La distancia que se proponen recorrer es de 3.000 kilómetros, y cubrirán esta distancia llegando hasta Cabo Juby, sin tomar tierra, volver a Sevilla.

La salida fué presenciada por las autoridades y numeroso público que ovacionó a los aviadores.

NAUFRAGIO DE UN VAPOR

Cuatro marineros ahogados

VICTORIA (Colombia británica), 8.—El vapor "Noble" ha naufragado frente a la isla de Vancouver, pereciendo ahogados cuatro individuos de su tripulación. El resto fué recogido por un barco de salvamento.

Dos obreros abrasados

ZARAGOZA, 8.—Los obreros de la Compañía del Norte Pablo Martín Martínez y Valentín Nasarre, que sufrieron graves quemaduras por haber estallado una caldera, fallecieron anoche en el hospital. El vapor, al caer sobre ellos, les convirtió el cuerpo en una llaga.

De Barcelona

Un buen servicio policiaco.—Han sido detenidos los autores de dos importantes robos de alhajas

BARCELONA, 8.—Hace unos días ingresó en la Cárcel Modelo un individuo llamado Manuel Pérez González, conocido "espádista", que también usa el nombre de Rafael Caro, "el Chato" de Málaga...

Todos estos individuos han sido detenidos, dando el Guimerá todo género de detalles sobre la forma en que se realizó la venta. Practicó un registro en el domicilio de este sujeto, se encontró un verdadero arsenal de herramientas para el robo...

También se efectuó un registro en el domicilio de Cayetano oPras, hallándose al milicio de Cayetano Portas. Este individuo es un "perista" muy conocido en Barcelona...

"El Bachoqueta" confesó haber comprado a "el Relojero" algunos lotes de alhajas, si bien ignoraba que eran procedentes de robo.

Continuando los agentes sus investigaciones descubrieron asimismo que "el Chato de Málaga" y su compañero "el Pablo" habían cometido otro robo en una joyería de Almería...

Los trabajos de la Policía se encaminan ahora a recuperar las alhajas robadas. Tarea que no será muy fácil, pues se ignora el paradero de algunas.

Arrollado por el tren.—Choque macabro. Carretero atropellado

BARCELONA, 8.—En las inmediaciones del paso a nivel de la calle de Aragón, un tren de la línea del Norte arrolló a una mujer que vestía de negro y representaba unos treinta y cinco años. Quedó muerta en el acto.

—Comunican de Gerona que en la pasada noche, cuando regresaban del trabajo desde Port-Bou a Llansà, José Masset, de cincuenta y ocho años, y Pedro Olivé, de veintiocho, fueron arrollados por un tren...

—En las proximidades de la estación de Celrà, un tren de la línea de Madrid, Zaragoza, Alicante, arrolló a José Mesa, que quedó horriblemente mutilado.

—En el portal del Angel, un tranvía de la línea 38 chocó contra una carroza fúnebre y cayó al suelo el féretro que transportaba.

—El carretero Sebastián Meras, de treinta y tres años, cayó del carro que guiaba en la calle de Cruz Cubierta, y las ruedas le pasaron por encima...

Sentencia aprobada.—Banquete del Cuerpo consular

BARCELONA, 8.—Ha sido aprobada por el capitán general la sentencia dictada en un Consejo de guerra celebrado contra el soldado de la cuarta Comandancia de Ingenieros.

—En el Ritz se ha celebrado esta noche el banquete que el Cuerpo consular de Barcelona obsequia anualmente a las autoridades. Asistieron el capitán general del gobernador civil, presidentes de la Diputación y de la Audiencia...

Oferencé el banquete el vicepresidente del Cuerpo consular, consúl general de Alemania y el gobernador civil de Barcelona contestó brindando por que la paz del mundo sea una realidad durable y perfecta.

Luego hablaron el consúl general de Venezuela, presidente del Cuerpo consular; seño del Cuerpo consular de Valencia, seño Ibáñez Rizo, y capitán general.

Un semanario de literatura

BARCELONA, 8.—En la primera quin cena del próximo febrero aparecerá un semanario de literatura, arte y sociología, titulado "L'Opinió". Su aspecto material vendrá a ser como "La Gaceta Literaria"...

Crimen o suicidio.—Una mujer muerta BARCELONA, 8.—A última hora de la tarde, el mozo de Escudera Francisco Ferret, que prestaba servicio en la montaña de Montjuich, encontró en la parte norte de lo sterrenos destinados a la Exposición...

Ferret se incautó de un cuchillo de cocina de grandes dimensiones, manchado de sangre, que encontró al lado de la víctima de este suceso.

España en Marruecos

La permanencia de los jefes y oficiales en Marruecos

TETUAN, 8.—El mando superior ha dispuesto que los jefes y oficiales que deseen continuar en Africa, con obligación de servir el plazo mínimo de dos años...

Si el número de voluntarios excediese de las plantillas, quedarán de excedentes forzozos, con el sueldo entero, en Africa, hasta ocupar las vacantes.

Detención de un desertor

TETUAN, 8.—La mejaznia de servicio de Beni Mesuar, detuvo a un legionario desertor, que qevaba la divisa de oficial, entregándole a las autoridades.

El primer hijo de oficial español nacido en Alhucemas

VILLA SANJURJO, 8.—Se ha celebrado con gran solemnidad, el bautizo del primer hijo de oficial español nacido en tierras de Alhucemas.

Hallazgo de una lápida de la época de Felipe II

MELILLA, 8.—En las obras de demolición del antiguo fuerte de San Lorenzo ha sido hallada una lápida de la época de Felipe II.

Dicha lápida será, probablemente, enviada al Museo de Infantería.

Créditos para el ejercicio económico de 1928

Con arreglo a los créditos asignados al ministerio de la Guerra, se dispone lo siguiente:

Artículo 9.º Se considerarán provisionales todas las plantillas que han servido de base al presupuesto de la Sección 4.ª, quedando facultado el ministro de la Guerra para continuar la reorganización del Ejército...

Art. 10. Si necesidades apremiantes del servicio aconsejaran la conservación, cuando vacare, de algún destino desempeñado en comisión o la creación de otros nuevos, podrá ello efectuarse siempre que en compensación se supnima en el mismo Cuerpo otro destino de plantilla de igual categoría...

Art. 11. Se autoriza al ministro de la Guerra para que los créditos que se han concedido en el ejercicio económico de 1927 para la adquisición o construcción de material en las Secciones 4.ª y 13, y que no hayan sido invertidos y comprometidos en su totalidad...

Art. 12. Hasta lograr encajar en las nuevas plantillas, subsistirá la amortización del 25 por 100 de las vacantes definitivas que por todos conceptos se produzcan en las distintas Armas y Cuerpos del ministerio de la Guerra.

Art. 13. Se autoriza al ministro de la Guerra para reducir el efectivo de generales, jefes, oficiales y tropa consignados en la Sección 13, en la proporción que juzgue conveniente, quedando en este caso reducidos los créditos correspondientes en la suma de los haberes y demás devengos de las fuerzas disminuidas.

Fiesta en el Hospital de Carabanchel

El sábado se celebró en el hospital militar de Carabanchel la fiesta anual que organiza la Junta de damas visitadoras del soldado herido, de la Acción Católica de la Mujer...

Poco después de las cinco llegó la infanta doña Isabel con su dama, la señorita Bertrán de Lis, y a continuación los infantes D. Fernando y doña María Luisa y Su Majestad la Reina doña María Cristina...

Más tarde llegaron S. M. la Reina doña Victoria con sus augustas hijas las infantas doña Beatriz y doña María Cristina...

Recibieron a las personas Reales el capitán general de la primera región, barón de Casa Davalillo; el jefe del Estado Mayor de la región, general Sánchez Monje; gobernador militar, general Saro; jefes de Cuerpo de la guarnición...

Sus Majestades y Altezas pasaron a la sala primera de cirugía, en cuyo fondo se hallaban seis soldados en sus respectivas camaras, que por su estado no podían permanecer levantados...

En unos sillones se hallaban el capitán D. Rafael Pastor, comandante D. Emilio Moreno, tenientes D. Joaquín Sálava, don Juan Montes, D. Juan Núñez, D. Jesús Marías y D. Martín Zurbano...

se le ha reproducido una herida en una pierna de un balazo que recibió en la guerra de Cuba.

La Familia Real ocupó el estrado, y detrás se colocaron las personas de su séquito ejecutando al piano la Marcha Real el niño de seis años Enriqueito Franco...

El notable artista del circo de Price, mister Bastien dió un concierto de concertina, que interrumpió en el momento en que entraba en el salón S. M. el Rey...

A continuación, el maravilloso prestidigitador señor Oliva, también del Circo de Price, entretuvo un rato a la concurrencia con habilimosos juegos de manos...

Terminada la parte artística, las Reinas e infantas repartieron a los soldados heridos una muda completa de ropa interior, dos pañuelos y una bufanda; pitilleras, boquillas, relojes, carteras, estuches de aseo...

De cinematografía

Veinte ayudantes para cada actor

De acuerdo con datos recogidos en los estudios, para que un actor cinematográfico pueda trabajar se requiere la cooperación de 20 personas.

Un director, un asistente de director, un copista, un cortador de películas, un adaptador de argumentos, 17 carpinteros, 15 pintores, dos arquitectos, 18 electricistas...

Esto en las películas corrientes que no exigen los servicios de obreros especiales. Cuando se trata de filmar obras al aire libre o de producciones especiales...

Como se ve, la producción de una película requiere algo más de lo que a simple vista parece. Las figuras que aparecen en la pantalla son en numerosos casos, las que menos han tenido que trabajar en la producción de dicha obra.

Los argumentos a granel

Cuantos hombres tiene a su cargo el departamento literario de la Paramount:

B. P. Schulberg, Lloyd, Sheldon, Ralph Block y Louis D. Lighton. Estos cuatro hombres han leído, estudiado y catalogado unos 15,000 argumentos de películas...

Cada uno de estos cuatro individuos, además de los milhares de argumentos que de continuo "lueven" en las oficinas de la Paramount...

—Tan acostumbrado estoy a esta clase de trabajo que mi cerebro parece funcionar separadamente de mi voluntad. Después de leer la primera página de una obra...

—Tan acostumbrado estoy a esta clase de trabajo que mi cerebro parece funcionar separadamente de mi voluntad. Después de leer la primera página de una obra...

BAILABLES MODERNOS

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA

VERDAD

Plaza del Carmen, 1.

BENZO-ZINAMICO HEROINADO Jarabe Madariaga Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS. En farmacias y en la del autor. Plaza de la Independencia, 10.-Madrid

De Aviación

El "Rosa Roja", en Singapore

SINGAPORES, 8.—Llegó sin novedad el avión ligero "Rosa Roja", que realiza el vuelo por pequeñas etapas de Inglaterra a Australia.

El vuelo Lisboa-Londres-India portuguesa

LISBOA, 8.—Ha salido para Inglaterra, a bordo del "Guelria", el aviador civil portugués D. Carlos Bleck...

Monumento a Loriga en Lalín

PONTEVEDRA, 8.—Se ha constituido en Lalín una Comisión encargada de recaudar por suscripción nacional los fondos necesarios para erigir en aquella villa un monumento al malogrado comandante aviador Loriga...

La muerte del ministro de Colonias de Portugal

El entierro

LISBOA, 8.—El entierro del ministro de Colonias, D. Juan Bello, que ha tenido carácter oficial, ha constituido una extraordinaria demostración de sentimiento...

EL DOCTOR SEGURA, EN MADRID

El Primado de España

Ha llegado a la corte el cardenal Segura, primado de España, procedente de Valladolid, en donde conferenció largamente con el arzobispo, Sr. Gandasegui.

Gacetillas teatrales

INFANTA ISABEL.—Martes aristocrático.—Mañana, por la tarde, reanudación de este abono con la sexta función...

ESLAVA.—Mañana, a las diez y media, y con la popular obra "Las castigadoras", hará su "début" la notabilísima triple cantante María Matheu...

—Por la tarde, "El tiro de pichón", triunfo enorme de toda la compañía.

COMICO.—Mañana, por la tarde, "Los lagarteranos", y por la noche, el juguete cómico, de gran éxito, "La pena me mata".

—ULTIMAS ACTUACIONES Y "DEBUT".—En estos días celebran en Remea sus últimas actuaciones la joven y bella "estrella" de la canción Paquita Garzón...

Muy pronto debutará la extraordinaria "estrella" Elvira de Amaya, que trae repertorio moderno y trajes suntuosos...

GRANDIOSO EXITO DE "NOCHE AZUL".—Cuadros originales, música alegre, javas, machichas, couplets, atracciones colosales...

Pidan sus localidades a contaduría para ver "Noche azul".

Espectáculos para mañana

ZARZUELA. (Opera.) Función 19 de abono de noches. A las nueve y media: La italiana en Argel.

CALDERON.—A las diez y cuarto: Vía Crucis.

LARA.—A las seis y cuarto y diez y media: Los mosquitos.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: Dale un beso a papá.

REINA VICTORIA.—A las seis y a la diez y cuarto: Tambor y Cascabel.

ESLAVA.—A las seis y cuarto: El tiro de pichón. A las diez y media: La Magdalena te gué y Las castigadoras.

COMICO.—A las seis y media: Los lagarteranos. A las diez y media: La pena me mata!

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto: Mañana de San Juan y Angela María.

ROMEVA.—A las seis y media y diez y media: María Vidal, Carmina Herrero, Maruja Fontalba, Les Ribian (début), Goyita Herrero (début), Witally Orive, Paquita Garzón.

MARAVILLAS.—A las seis y cuarto y diez y media: Noche azul (nueva versión de Noche loca).

CIRCO DE PRICE.—A las diez y cuarto, colosal función por la gran compañía de circo.

Testimonios de pésame por la muerte del doctor Rodríguez Carracido

El Rectorado de la Universidad Central ha facilitado la siguiente nota:

"Conocida en España y en el extranjero la pérdida que sufre la Ciencia española con el fallecimiento del sabio maestro doctor Rodríguez Carracido, en el Rectorado se están recibiendo muchos despachos y cartas, que son demostración del dolor que el triste suceso ha producido.

El Rectorado, en nombre propio y en el del Claustro, agradece mucho tan sentidas expresiones de pésame."

Tratado bulgarogermano

BUDAPEST, 8.—Los Gobiernos de Hungría y Alemania entablarán próximamente negociaciones para concertar un Tratado económico...

LA BOLSA

Table with columns: VALORES PUBLICOS, Dia 9, and various bond values like '4 por 100 perpetuo interior', 'Serie F de 50.000 pesetas nominales', etc.

NO SE DEVUELVBN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

# Los sucesos

EN MADRID

### Violento choque de un "taxi" contra un árbol

En la calle de Bravo Murillo, ocurrió un accidente automovilístico que no tuvo, afortunadamente, las consecuencias graves que se suponían en un principio.

Un "auto" del servicio público marchaba vertiginosamente por la calle de Bravo Murillo en dirección a la Puerta del Sol. Sin que se sepan las verdaderas causas, el vehículo se precipitó violentamente contra un árbol de dicha calle, rompiéndose los cristales, originando un revuelo entre las personas que transitaban por aquél lugar por el ruido que produjo el choque. Pasada la primera impresión, los transeúntes auxiliaron a los ocupantes, conduciéndolos a la Casa de Socorro del distrito, donde los médicos de guardia procedieron rápidamente a examinar a los ingresados.

Apreciaron a María Calonge Pla, de veinticinco años, una de las ocupantes, lesiones en distintas partes del cuerpo, que calificaron de leves; a Antonio Corona Amil, acompañante de María, lesiones de carácter leve. El chófer, Pedro Zayadero, resultó ileso.

Después de curados pasaron al Juzgado de guardia, en donde prestaron declaración.

**Accidentes casuales**  
Santiago Perona Peña, de treinta y nueve años, con domicilio en la calle de Santa Engracia, 139, se produjo quemaduras de carácter grave al inflamarse en su casa un infierno de gasolina.

En la carretera de Extremadura se produjo lesiones de pronóstico reservado al caerse casualmente, Lorenzo Izquierdo Fernández, de diez y ocho años, que vive en la calle de Segovia, número 36. Dióse cuenta al Juzgado de guardia.

Antonio Sánchez del Arco, de diez y siete años, domiciliado en la calle de Jaime Vera, número 14, se produjo lesiones leves al caerse en la Casa de Campo.

Flupe Asenjo Burgos, de treinta y cuatro años, domiciliado en la ronda de Toledo, número 10, ha sido asistido de lesiones de pronóstico reservado, que se produjo al caerse casualmente en la calle de Toledo, a consecuencia de un vómito. Se dió cuenta al Juzgado de guardia.

En su domicilio, calle de Valencia, número 10, se cayó Isabel García Pascual, de trece años, produciéndose lesiones de pronóstico reservado. Se dió cuenta al Juzgado de guardia.

**Sustracciones**  
Matías Ortega Dueñas, de cuarenta y siete años, domiciliado en Pelayo, número 24, denuncia que de una cochera que tiene arrendada en la calle de Santa Agueda, número 6, le han sustraído tres cajas, conteniendo latas de pimientos, jabón y botellas de vino; todo ello valorado en unas 155 pesetas.

En la calle de Peligros, y cuando intentaba vender el tapón del radiador de un automóvil, fué detenido José María del Castillo, de diez y seis años, que vive en la calle de Alonso Cano, número 31. Dijo que dicho tapón se lo había entregado un sujeto cuyas circunstancias ignora.

De su domicilio, calle de Francisco Navacerrada, número 1, le han sustraído ropas que valora en 225 pesetas a Máximo Gantshi, de treinta y dos años, ignorando quién sea el autor del hecho.

Por haber desaparecido del domicilio de doña Isabel Ferrera Martí, calle de Atocha, 38, llevándose valores y efectos que ascienden a 178 pesetas, fué denunciada Laura González García, de diez y nueve años, que prestaba servicios doméstico en la casa mencionada.

**Beben y no pagan**  
Manuel González Molina, de veinte años, con domicilio en la calle del Ave María, número 30, camarero de un bar sito en la calle del Amor de Dios, ha denunciado a José María de Diego, de veintinueve años, que vive en Olover, número 20, y a Pedro Cisterna Rodríguez, de veinticuatro años, con domicilio en Lope de Vega, 28, por negarse éstos a pagar 13,20 pesetas que hicieron de consumo en el bar de referencia.

**Amenazas de muerte**  
José Soler Mol, de cuarenta y cinco años, con domicilio en Argensola, número 5, denunció a su esposa, Concepción María Serrano, de cuarenta años, con igual domicilio, por haberle amenazado de muerte. Concepción ha manifestado que su esposo la hace objeto de malos tratos, habiendo sido asistida en la Casa de Socorro.

**SUCESOS DE ULTIMA HORA**  
Al inflamarse un hornillo de gasolina se produjo en su domicilio, calle de Santa Engracia 139, quemaduras más graves, Santiago Perona Peña de treinta y nueve años.

La anciana de ochenta y seis años, Saturnina Bartolomé Móstoles, tuvo la desgracia de caerse del burro que montaba, causándose lesiones de pronóstico reservado.

De una cochera de la calle de Santa Agueda, 6, le quitaron a Matías Ortega Dueñas, que vive en Pelayo, 24, tres cajas conteniendo latas de pimientos, jabón y botellas de vino, todo valorado en 250 pesetas.



Violentando la puerta del domicilio de D. Emilio Moque, calle de la Montería, 32, segundo derecha, unos desconocidos se llevaron afectos y 300 pesetas en metálico.

De un automóvil parado en la calle de San Alberto, propiedad de D. José Gancedo Sáinz, de treinta y un años, que vive en Princesa, 44, le robaron una manija valorada en 350 pesetas.

En el restorán "La Huerta", fué detenido Pedro Marzo Navarro, de veintinueve años, que vive en el barrio Oropieta, 13, por haberse apoderado de una trinchera que le fué ocupada.

**EN PROVINCIAS**  
**Mordidos por un perro rabioso**  
De Oleiros vinieron a la capital para ser sometido al tratamiento antirrábico José Vázquez, Antonio González, Encarnación García, Carmen González y Jesús Fernández Souto, mordidos por un perro rabioso en dicha localidad.

**Un fratricidio**  
LUGO, 8.—Esta mañana, cuando se hallaban en la cocina de su domicilio, en la parroquia de Cová, los hermanos Manuel y José Arcos Fernández, discutieron acaloradamente por cuestiones de intereses.

Manuel se abalanzó sobre José, amenazándole con una hoz, y entonces José hizo un disparo de pistola sobre su agresor matándolo.

José, que ha regresado de Buenos Aires, hace dos meses, fué detenido.

**Amenazas de muerte**  
TERUEL, 8.—Se ha presentado una denuncia contra el propietario de un café del pueblo de Josa que, jugando de madrugada en su casa con Angel Martí Balbi, éste le ganó 2.500 pesetas; pero el dueño del café le amenazó de muerte si dejaba el juego sin haber llegado a un empate.

La Guardia civil del pueblo de Oliete ha salido por Josa, a fin de comprobar los extremos de la denuncia.

**Portugueses reñidores**  
TERUEL, 8.—Los obreros portugueses no aViseras riñeron por antiguos resentimientos Santos Morgadas y Carlos Eugemientos, resultando Carlos herido en la cabeza de un palo que le propinó su rival. El agresor quedó detenido.

**EN EL EXTRANJERO**  
**Cuatro cadáveres más del "S-4"**  
BOSTON, 8.—Los buzos han logrado extraer otros cuatro cadáveres del submarino "S-4".

**Epidemia de fiebres tifoideas en París**  
PARIS, 8.—ES ha declarado en París una epidemia de fiebre tifoidea. En las oficinas y grandes almacenes se han registrado numerosos casos.

Aunque la epidemia no reviste caracteres graves, las autoridades recomiendan que se adopten precauciones para evitar su propagación.

## El impuesto de soltería en Italia

ROMA, 8.—El impuesto sobre los solteros, que empezó a regir hace cuatro meses ha producido al Estado 15.000.000 libras.

El Gobierno espera sacar 50 millones de libras para el próximo año económico. Dicha suma será entregada a la Asociación Nacional de Maternidad.

**Una dimisión**  
ROMA, 8.—El secretario general de los Fascios en el extranjero, señor Dimarzio ha presentado la dimisión de su cargo, en el cual será sustituido por el señor Pacini, cónsul general.

El señor Dimarzio será destinado por el Directorío del partido fascista para desempeñar otras funciones.

**En honor del señor Gallardo**  
BERLIN, 8.—El canceller del Reich, señor Marx, ha dado anocher un banquete en honor del ministro argentino de Relaciones Exteriores, señor Gallardo.

## LA SOCIEDAD DE NACIONES

**En las escuelas inglesas se explicará lo que es la Sociedad**  
LONDRES, 8.—Las agrupaciones de maestros han emprendido una campaña para que se den a los niños de las escuelas lecciones sobre la Sociedad de Naciones, sobre su organización y su sentido moral.

## La situación en Rumania

**Bratiano no deja el Gobierno**  
PARIS, 8.—Telegrafían de Bucarest al "Petit Parisien" que es inexacta la noticia de que el señor Bratiano piense dejar en breve, por motivos de salud, la cartera que desempeña y la presidencia del partido liberal.

En realidad, el señor Bratiano tiene el propósito de abandonar la cartera de Hacienda para consagrarse exclusivamente a la presidencia del Consejo de ministros.

**No ha habido incursiones de rusos en Besarabia**  
BUCAREST, 8.—La Agencia Rador desmiente la noticia de haber sido quemados y saqueados por una partida de bandoleros rusos dos pueblos rumanos de la frontera, donde reina la más completa tranquilidad.

## Pesquero italiano detenido en Córcega

PARIS, 8.—Telegrafían de Ajaccio al "Journal" que un buque guardacostas ha detenido y conducido al puerto de Bassia a un pesquero italiano que se entregaba anoche a las faenas de la pesca en aguas jurisdiccionales francesas.

# Tribunales

El calvario de una acreedora.—Prueba pericial

Doña C. G. hizo a su cuñado un préstamo de 6.000 pesetas, recibiendo en garantía un pagaré suscrito por el deudor; muerto éste y no logrando cobrar de los herederos, la señora inició juicio civil en persecución del cobro, y pedido por su defensor, Sr. Fernández Clérigo, reconocimiento de la firma del pagaré por cotejo con otra indubitada, a fin de justificar la autenticidad de la firma del pagaré, el perito señor Cuallar opinó que la firma era falsa, y aunque frente a este dictamen pericial, el de otro perito afirmaba la autenticidad de la firma, y los deudores no la negaban, hubo de pasarse el tanto de culpa, se instruyó sumario. Se procesó en él a la infeliz acreedora, que, desde Sevilla, donde a la sazón se hallaba, hubo de trasladarse a Madrid y ocupar hoy el banquillo de la Sección tercera, acusada por el fiscal, Sr. Argando, de un delito de falsedad en documento privado; la defensa, encomendada al Sr. Fernández Clérigo.

En la prueba practicada todo el mundo, a excepción del citado perito, afirmó la autenticidad del pagaré, y el hecho de la deuda testigo de mayor excepción, era la esposa del difunto deudor. El perito que afirmaba la autenticidad ha fallecido.

Y el fiscal, ante la prueba practicada, absolutamente favorable a la señora acusada, ha retirado la acusación.

Sólo queda preguntarse si es posible sufrir perjuicios, vejámenes y daños de tal entidad por un error de prueba pericial, mantenido por un sólo perito, sin reparación civil posible.

**Una sentencia interesante.—El Tribunal Supremo interpreta el Estatuto municipal**  
Oportunamente se tuvo noticia de una visita en la que, en grado de apelación, comparecieron ante la Sala de lo Contencioso-administrativo del Tribunal Supremo, los Ayuntamientos de Baños de Cerrato, Dueñas y Villamuriel de Cerrato, representados por el procurador Sr. Olañeta y defendidos por el letrado D. León de las Casas y varios residentes del poblado de Venta de Baños, vecinos de los tres Municipios expresados, con la pretensión de que se le reconociese carácter de entidad local menor, representados y defendidos a la vez por el abogado, secretario del Ilustre Colegio de esta corte, don Mariano Alonso Castrillo y Bayón. Tenía éste a su favor la tesis sostenida por el Tribunal provincial de Palencia, admitiendo la posibilidad de que se constituyese tal entidad sobre distintos términos municipales.

Impugnaba esa doctrina, por considerarla contraria al Estatuto, y al proyecto del régimen de Administración local de Maura (que por ser inspirador del mismo, sostenía debía ser fuente de interpretación) el abogado Sr. De las Casas, que ha visto confirmado su criterio por la sentencia dictada por el Tribunal Supremo, revocando la del Tribunal de Palencia, y confirmando los acuerdos que dictaron los Ayuntamientos de Baños de Cerrato, Dueñas y Villamuriel de Cerrato, reconociendo que para lo que pretendían los residentes de Venta de Baños es necesario seguir previamente un procedimiento, segregación y agregación de términos municipales, aclarando así el Reglamento de los mismos, carente ahora de sentido y en cierto modo contradictorio del artículo 2.º del Estatuto municipal. C. C.

## AMERICA

### Los norteamericanos en Nicaragua

**Las supuestas deserciones y la Prensa**  
LONDRES, 8.—La noticia, ya oficialmente desmentida, de la deserción de dos soldados norteamericanos se fundamenta en la desaparición de cinco marineros de Quilali y en el hecho de que se venga observando en las guerrillas liberales la misma táctica que en las norteamericanas. La Prensa imperialista dice que si las deserciones fueran ciertas se deberían a la propaganda que la Prensa liberal hace contra la guerra. El comandante del Ejército de operaciones, aunque ha negado rotundamente que las defecciones sean ciertas, ha tomado medidas para impedirles en lo sucesivo.

Un representante de Coolidge ha declarado, en nombre del presidente, que éste se muestra resuelto a continuar la campaña contra los liberales a toda costa. Se dice que Coolidge reunirá pronto a los periodistas para exponer personalmente los motivos de la intervención.

Oficiosamente calculan las autoridades norteamericanas que el Ejército de Sandino no cuenta más de mil soldados. Dan a entender que las operaciones comenzarán en seguida.

### Una carta del general Sandino

LONDRES, 8.—El general Sandino ha enviado una carta a la Prensa norteamericana describiendo los últimos combates, en los cuales fueron derribados y capturados aeroplanos norteamericanos y cayeron también en su poder ametralladoras y otros armamentos, así como una considerable cantidad de municiones. Asegura que sus recursos son inagotables y que resistirá hasta el último instante. Dedicó acusaciones energéticas contra el presidente conservador, Adolfo Díaz.

### Un editorial de "The Times"

LONDRES, 8.—El "Times" publica un editorial dedicado a la cuestión de Nicaragua. Dice que las proposiciones pacifistas de Kellogg no convencerán a Hispanoamérica mientras no las garanticen los hechos. Cree, sin embargo, que Norteamérica logrará dominar la Conferencia de la Habana. El editorial es considerado por todos como una respuesta a las acusaciones hechas por Coolidge en los círculos políticos contra la Prensa de Londres.

"La Razón", de Buenos Aires, hace resaltar la proposición del pacto de paz perpetuo.

Buenos Aires, 8.—El diario "La Razón", comentando los acontecimientos de Nicaragua, hace resaltar la circunstancia de que el señor Kellogg proponga a Francia un tratado de paz perpetua en el mismo momento que las fuerzas de la poderosa

República norteamericana combaten contra el general Sandino, jefe de un pequeño ejército que defiende la independencia nacional, e indica la conveniencia de que una gran nación como los Estados Unidos siga el ejemplo de Francia, que supo conquistar un prestigio mundial respetando en todo momento los derechos soberanos de las pequeñas potencias.

### Un atentado frustrado contra Adolfo Díaz

MANAGUA, 8.—Hoy se han tenido noticia de un atentado que trató ayer de llevar a cabo un grupo de bandidos contra el Presidente de la República, Adolfo Díaz, del que éste resultó ileso milagrosamente.

Cuando regresaba de visitar una hacienda de café que posee a varios kilómetros de la capital, el "chauffeur" le llamó la atención sobre una banda de individuos armados que estaba situada en medio de la carretera. Tres de ellos se arrojaron repentinamente al suelo, mientras los otros hacían señales rogando que se detuviera el "auto". El "chauffeur", desoyendo tales indicaciones, aceleró la marcha, y el vehículo pasó por encima de dos hombres y continuó su marcha a toda velocidad.

Se supone que se trataba de realizar un atentado contra el Presidente, el cual elogio al "chauffeur", cuya serenidad le salvó la vida.

### Una proposición de los argentinos partidarios de la Sociedad de Naciones

BUENOS AIRES, 8.—La Asociación Argentina en pro de la Sociedad de las Naciones, ha hecho entrega al embajador de los Estados Unidos de un documento en el cual se solicita del Gobierno norteamericano que suspenda las operaciones iniciadas en Nicaragua y proceda a la designación de una Comisión, integrada por miembros de la Unión Panamericana, que se encargue de estudiar el asunto y trate, sin menoscabar la independencia de Nicaragua, de conciliar los derechos de este país y los de los Estados Unidos.

## OTRAS NOTICIAS

### Ratificación de Tratados y Convenciones

BUENOS AIRES, 8.—Informa la Cancillería que ha efectuado últimamente la ratificación de diversos Tratados y Convenciones, siendo las más importantes la efectuada con el Luxemburgo para la simplificación de las formalidades aduaneras; con Bélgica, sobre estatuto del régimen internacional de vías férreas y puertos marítimos y sobre la libertad de tránsito, y con Dinamarca, acerca de la esclavitud.

### Creación de la Legación rumana en el Brasil

RIOJANEIRO, 8.—Al ministerio de Relaciones Exteriores se le ha comunicado oficialmente la resolución del Gobierno de Rumania de crear una Legación en Riojaneiro.

Al mismo tiempo se le anunció la designación del diplomático que, con carácter de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario dirigirá la Legación.

### Lugar teniente de Obregón, maltratado

MEJICO, 8.—En la ciudad de Puebla ha sido aprehendido y cruelmente maltratado por un grupo de amotinados el lugar teniente Enrique Téllez, hombre de confianza del ex Presidente Obregón, que había desempeñado altos cargos administrativos durante el Gobierno de aquél.

El gobernador ha declarado que serán severamente castigados los culpables.

### Colonización agrícola en el Perú

VARSOVIA, 8. El Gobierno ha nombrado una Comisión encargada de visitar el Perú, con objeto de inspeccionar el área de 10 kilómetros cuadrados de tierra ofrecida por el Gobierno peruano para el establecimiento de emigrantes polacos.

## Teatro de la Zarzuela

(Temporada de ópera)

En la noche de mañana, martes, tendrá lugar en este teatro un verdadero acontecimiento artístico con la reposición de la ópera "La italiana en Argel", una de las obras más perfectas e interesantes del maestro Rossini, y cuya representación puede considerarse como un estreno, ya que es desconocida para la presente generación.

"La italiana en Argel" será cantada por artistas tan eminentes como Conchita Supervia, la "diva" de los grandes triunfos; el bajo Bettoni, que encarnará el papel de Mustafá y hará su presentación; el tenor Ederle, que debutará ante el público de Madrid; Pina Raimondo, Carlos Scattola, Antonia Muñoz y Del Pozo, conjunto excepcional de grandes cantantes.

La ópera ha sido montada como su significación artística merece, siendo el decorado de José Olalla y el vestuario de Peris, nuevos.

En tal acontecimiento, que ha despertado justificadamente gran expectativa, dirigirá la orquesta el maestro Saco del Valle. La función comenzará a las nueve y media de la noche.

## Los sin trabajo polacos

VARSOVIA, 8.—La Comisión de Presupuestos ha aprobado la moción de la Dirección general de socorros a los obreros sin trabajo, consignando un crédito de seis millones y medio de "zlotys" para hacer frente a un capítulo de gastos previstos en cinco millones, destinado al pago de socorros a los sin trabajo durante el mes corriente, cuyo número se calcula aproximadamente en 75.000. El crédito de que se hace mención se destina a socorrer no sólo a los trabajadores manuales, sino a los trabajadores intelectuales sin trabajo, en cuyo favor se consigna una importante suma.

# Los deportes

Boxeo.—Quadrini vence a Ruiz para el campeonato de Europa

El combate del sábado en el Palacio de Hielo no pasará a la posteridad. Fué una continua sucesión de "clinchs", táctica a la que mejor se adaptaba el italiano, pegando duro y acumulando puntos en el cuerpo a cuerpo. Ruiz, mal aconsejado, sin duda, se avino a la táctica de su contrario, que no es precisamente la que necesita nuestro campeón para triunfar. Ruiz, boxeador nato, de fibra, precisa que le presenten batalla, y entonces, si, entonces puede ganar cuantas veces sea opuesto a su contrario de anoche.

Aunque ya decimos que ganó Quadrini, a los puntos, el resultado no puede considerarse muy justo, pues Ruiz pegó más a distancia y llevó toda la iniciativa del ataque.

Que la lección (bien dolorosa, por cierto) le sirva a éste para combates sucesivos, poniendo en ellos todas sus características de batallador y "puncheur" que tantas simpatías le conquistó y tan alto le encumbraron.

Vaya nuestra enhorabuena a Quadrini por su victoria y que se mire en el espejo del campeón...

En los combates preliminares, Ruiz (petit) se llevó la decisión ante Las Heras, por puntos.

Ortiz "noqueó" al catalán Ferreras en el cuarto asalto.

"Ino" dió un palizón mayúsculo a Sales en su combate revancha. De haber tenido más combatividad éste hubiera sido el triunfo más contundente.

El italiano Oldani y el negro chileno Frías, del equipo de IvZcava, hicieron el mejor combate de la noche. Ganó Frías, que puso en difícil situación a Oldani, que, debido a sus enormes dotes de encajador, pudo acabar el asalto decorosamente, perdiendo a los puntos.

¡Nuevo campeón de Europa de los plumas! ¿Quadrini mejor que Ruiz? No...

Fútbol.—Racing, 2; Unión Sporting, 0

El encuentro de ayer entre ambos equipos puso de manifiesto el empuje y entusiasmo de los del Unión, que si bien no consiguieron tanto alguno, tuvieron en jaque perpetuo a los contrarios, hasta el punto de que ya próximo el final fué cuando a duras penas lograron apuntarse los tantos logrados por Ateca y Palacios, el primero, y por Marín, el segundo y último.

Jugaron por ambas partes: Racing Club; Loces; Castilla, Calvo; Moreno, Reverter, Ateca; Marín, Valderrama, Palacios, Navarro y Fuertes.

Unión Sporting: Vidal; Flores, Zugazaga; Joaquín, Ayanz, Mori; Mejías, Pastrana, Slocker, Basilio y Víctorio.

### España empata con Portugal a dos

LISBOA, 8.—Se celebró el encuentro internacional.

El primer tanto portugués es debido a que España incurre en "penalty". En igual falta incurren los portugueses a poco, y ello da a los españoles su primer tanto, que es el empate en el primer tiempo.

En la segunda parte Samitier, que flojeó, tiene un buen momento al pasar el balón a Goiburru, que de un "tiro" formidable bate la meta adversaria y logra para los españoles el segundo tanto.

Un minuto antes de terminar, y cuando se tenía segura la victoria de los españoles, Portugal, que jugó irreprochablemente, marca el tanto de empate.

# POLITICA

Esta mañana despacharon con el Rey el jefe del Gobierno y los ministros de Instrucción pública y Gracia y Justicia. El Rey recibió luego numerosa audiencia militar.

A mediodía se celebró en Palacio un almuerzo en honor del Sr. Estrada y su señora.

Asistieron el Rey, las Reinas, el jefe del Gobierno y altos elementos palatinos.

Hoy se firmó un decreto de Instrucción pública, concediendo la gran cruz de Alfonso XII al director del Museo del Prado, D. Fernando Alvarez Sotomayor.

Esta mañana han firmado el jefe del Gobierno y el embajador de Cuba la rectificación del Tratado de comercio entre España y Cuba.

El general Primo de Rivera recibió en el ministerio de Estado a nuestro ministro en La Haya y al rector del Colegio Español de Bolonia.

En Guerra recibió la visita del gobernador de Lérida.

El presidente de la Diputación cumplimentó hoy a la Reina doña Cristina para tratar asuntos de beneficencia.

El Rey firmó hoy un decreto nombrando comendador de Montalbán al príncipe de Asturias.

La Bolsa madrileña continúa muy firme, acudiendo el dinero abundante a los departamentos de Fondos públicos, y sube la partida de Interior 30 céntimos, al quedar a 71 por 100.

En acciones bancarias también se producen alzas importantes, y en Valores Industriales se destacan las Peluqueras, que suben de 63,50 a 66,25. Los Explosivos siguen animados y quedan algo más bajos que el día anterior.

Los francos no varían de 22,85; las libras pasan de 28,22 a 28,27, y los dólares, de 5,80 a 5,81.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA  
Minas 1.—Teléfono 54-912

**LA SOLEDAD FUNERARIA**  
DESENGAÑO 10 - TELFO 13050  
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

# Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Ancha de San Bernardo, núm. 70

# Gran Farmacia del Noviciado

## CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

## Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 18.877

## Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones

**RICO**

Conde de Romanones, 12

**Señoras**  
LA PRODIGIOSA

**Tintura Ossyris**

Os curará vuestras enfermedades de la mujer. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA.—Puerto de Morón, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7  
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

## El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrítismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid.  
Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me ha desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal.  
De usted afmo. y a. c. a. s. m.  
María Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

## Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos  
Zambrana, Puerto de Morón, 5  
Arguñosa, Arguñosa, 7, y farmacias

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis